

# LETTRE DE NOUVELLES

## DÉCEMBRE 2021



Chères amies, chers amis,

C'est toujours un grand plaisir de partager avec vous nos projets et nos défis, et de vous savoir à nos côtés pour rêver avec nous tout en nous soutenant par vos dons, vos prières ou vos encouragements.

### CAMPS D'ÉTÉ

Cette année, la pandémie n'a pas eu raison des camps d'été. Nous avons pu faire les deux camps d'enfants que nous avions prévus ! L'un, pris en charge par notre partenaire local, Corneliu Medrea, comprenait une quarantaine de participants de 8 à 17 ans, provenant de milieux différents. Nous avons payé la finance d'inscription à ce camp de quinze enfants défavorisés.

L'autre camp, organisé par Alex et Rachel Vlad, nos deux agents sur place, a été totalement pris en charge par la Maison du Père. Il comptait 20 enfants de 8 à 12 ans, issus de milieux défavorisés.

Rebeca, monitrice de 19 ans, nous raconte son vécu :

*"La semaine de camp à Garbova a été une semaine bénie et spéciale. J'ai été surprise comme un enfant, qui ne me connaît pas, peut être si attaché*

*à moi et me montrer tant d'amour juste parce que je me comporte respectueusement avec lui et que je le traite comme un enfant normal. J'ai vu leur désir de connaître Dieu. Lors du temps de chant, j'ai été surprise à quel point ils chantaient avec joie et de tout leur coeur. J'ai senti la présence de Dieu durant cette semaine, et je prie que Dieu change le coeur des parents à travers ces enfants."*

Nous sommes reconnaissants d'avoir pu offrir à ces enfants une semaine d'échappatoire à leur quotidien, dans un lieu calme et une ambiance familiale. C'est l'occasion de leur transmettre une part d'éducation : respect les uns des autres, règles de vie en groupe, apprentissages d'hygiène et de savoir-être. Mais aussi de leur apprendre à rythmer leurs journées en respectant un programme journalier ; car ces enfants n'ont pas de rituels, ils se couchent à toute heure, certains vont à l'école seulement s'ils arrivent à se réveiller, ils mangent tous les jours à des heures différentes (surtout du grignotage avec, si tout va bien, un repas plus conséquent par jour à une heure aléatoire). Le programme journalier du camp est donc un défi pour eux : être à une heure fixe au rendez-vous pour la leçon biblique, se coucher à une heure fixe, prendre trois repas par jour, etc...

Et surtout, nous sommes heureux d'avoir été un lien entre Dieu et eux, afin de leur transmettre l'espérance et l'amour que nous offre Jésus.

Notre défi pour l'été 2022 est de trouver un nouveau lieu pour faire nos camps, car celui de cette année est déjà complet pour l'année prochaine.



## NOUVELLE UNITÉ D'ACCUEIL POUR ÉCOLIERS

C'est un nouveau projet dont nous vous avons parlé dans notre dernière lettre de nouvelles, et qui a finalement pu démarrer début novembre. Cette nouvelle unité d'accueil permet à une dizaine d'enfants défavorisés, âgés de 8 à 13 ans, de recevoir un repas chaud par jour, un soutien pour leurs devoirs scolaires et de participer à des clubs bibliques. Les enfants sont accueillis dans une maison qui se trouve à côté de l'immeuble dans lequel ils habitent..., l'immeuble le plus dévasté de la ville, quatre étages infestés de rats et encombrés par des montagnes de déchets, composé de chambres individuelles de 6m<sup>2</sup>, chacune occupée par une famille, et comprenant trois salles d'eau communes pour la septantaine de familles qui habitent dans ce bâtiment.



Les enfants sont inscrits à l'unité d'accueil sur la base d'un dossier préparé par une assistante sociale qui travaille pour Corneliu Medrea. Aucun enfant n'est accepté sans que sa famille n'ait été rencontrée. De plus, pour pouvoir intégrer cette unité il faut aller à l'école. L'abandon scolaire est très fréquent parmi ces enfants. Certains renoncent d'eux-même parce que, ni suivis, ni aidés, ni encouragés, ils n'arrivent pas à gérer leurs lacunes; d'autres doivent arrêter parce qu'ils sont envoyés mendier par leurs parents.

Pour le moment, l'assistante sociale est toute seule pour s'occuper de ce projet, avec parfois l'aide d'un ou deux bénévoles. Il est clair que c'est insuffisant, car ces enfants demandent énormément d'attention en raison de leurs lacunes scolaires, de leurs carences affectives et de leur manque de discipline. Le défi est donc de trouver encore un ou deux animateurs, voire davantage, pour pouvoir accueillir plus d'enfant.

Nous avons très à cœur ce projet, car il concerne des enfants qui participent à nos camps et il nous permet de prolonger durant toute l'année ce qui a été commencé en été.

C'est pourquoi nous avons décidé de nous engager financièrement avec un soutien, dans un premier temps, de CHF 500.- par mois.

## BOURSES D'ÉTUDE

Pour ce premier semestre, nous continuons de soutenir mensuellement trois jeunes filles dans leurs études, pour un total de CHF 400.- par mois. Il s'agit de Raluca, Lavinia et Andrada, dont nous vous avons parlé dans nos lettres précédentes.

Notre soutien pour Lavinia prendra cependant fin en janvier car elle s'est mariée et son mari est désormais en mesure de subvenir à leurs besoins. Quant à Cristina, que nous avons soutenue durant plusieurs années, elle vit aujourd'hui avec son copain qui a un travail plutôt bien payé. Elle n'a donc plus besoin de notre aide.

## A L'APPROCHE DE NOËL...

Comme l'année passée, et suite au succès de la première édition de ce projet, Océane s'est lancée dans la confection de paquets de Noël avec une classe 6H de la région d'Echallens. Les élèves remplissent des cartons avec des habits et des jouets auxquels ils renoncent, et avec du chocolat, pour réchauffer le cœur et le corps d'enfants roumains. Ces paquets seront distribués à Noël dans les familles défavorisées de Hunedoara et alentours.

Parallèlement à cela, nous allons distribuer des paquets alimentaires de Noël, d'une valeur de CHF 40.-, à une trentaine de familles défavorisées ou affectées par la pandémie.



## TOURNÉE 2022

Nous sommes en train de préparer la tournée estivale du groupe de jeunes de l'Eglise évangélique d'Echallens qui projette de venir en Roumanie pour vivre une expérience humanitaire auprès de la population défavorisée de Hunedorara. Nous nous réjouissons beaucoup de ce projet et de pouvoir vous en parler davantage dans notre prochaine lettre de nouvelles.

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2022

Si tout va bien, notre assemblée générale aura lieu durant la semaine du 25 au 28 avril, en présence, avec les Vlad qui seront en visite en Suisse. Nous vous communiquerons la date exacte prochainement.

Merci pour votre fidélité et à tout bientôt.

Alexandru Vlad et le comité